

# とよおか

令和元年度  
第2号

日光市立  
豊岡中学校

日光市芹沼  
1958番地  
0288-21-8215  
発行責任者  
校長 見目宗弘

5月28日発行

## 部活動 各種大会、日光地区春季大会の結果

ゴールデンウィーク中に東日本ホッケー大会、鬼怒川ソフトテニス大会、また、連休明けの10日からの2日間には各種目の春季地区大会、14日に春季陸上地区大会が行われました。結果は左記の通りです。どの種目も生徒たちは力の限りを尽くし、活躍しました。勝利したチーム、敗戦の悔しさを味わったチーム、結果は各種目様々ですが、この大会の勝利の喜びや敗戦の悔しさを次の大会につなげてほしいと思います。県大会は5月31日と6月1日に行われま



### 地区春季大会の結果

団体の部			
ソフトテニス	優勝		
剣道女子	準優勝		
剣道男子	4位		
陸上競技総合	5位		
個人の部			
ソフトテニス	優勝	国府田 湊	英杏
		北山 琉	優
	準優勝	八木澤	貴龍
		阿久津	直
	第3位	手塚	中野
		星	
卓球シングルス	優勝	渡邊	太
陸上		青木	悠
男子砲丸投げ	準優勝	高橋	修
男子走高跳	第3位		
男子400m	第3位		

鬼怒川ソフトテニス大会の結果  
男子団体優勝・男子団体第3位

## 仲間と作り上げる遠足

### 2年生は東京方面へ

5月24日、1、2年生が遠足に行ってきました。昨年度はどちらも東京方面でしたが、今年度は1年生が日光方面、2年生が東京方面の遠足でした。仲間と作り上げる遠足で、本校の柱の「利他共生」の具現化です。4月から準備をして遠足に臨みました。

### 1年生は日光方面へ

1年生は奥日光のハイキングです。赤沼から自然観察ガイドさんの案内のもと、湯滝まで歩きました。そして、光徳牧場で昼食をとり、午後は華厳の滝を見学し日光彫り体験をしました。生活班で行動しましたが、ふだん話をする機会のない子とも話ができ、友だちの理解が深まりました。また、ふだんは体験できない日光を体験できて良かったという感想が多くあがりました。



2年生はバスで上野まで行き、上野公園から班別学習がスタートしました。10時15分から15時15分までの5時間の班別学習です。班別学習のコースは山手線内という条件で、各班様々です。班のコースを決めるときに、自分が行きたいところと他の子が行きたいところを出し合い、コースを調整します。自分の意見を一つ通したら、一つはがまんしなければなりません。

この「折り合い」をつけるということがとても大切な学習です。竹下通り、サンシャインシティ、コリアンタウン、浅草寺、ガンダムカフェ等々、実にバラエティに富んだコースを生徒たちは選択し、「利他共生」を形にした東京遠足を行いました。



## PTA合同委員会

### 大変お世話になりました

5月16日（木）、PTA運営委員会と合同委員会が行われました。役員の方を改めたことに伴い、活動の変更がありました。詳しいことはそれぞれの活動時に案内等が出ますが、主な変更点をまとめると次のようになります。

#### 昨年度との主な変更点

- 本部：各研修会等への参加を本部役員が分担で参加
- 総務：歓迎会を懇親会として実施（豊中祭の日に実施予定）
- 広報：例年の活動+運動会協力
- 体育：運動会PTA種目は赤と白（お子様のチームの色）
- 生活：安全パトロールは生活委員会が実施

各部の役員の皆様、お忙しい時間にもかかわらず、会議への参加ありがとうございました。各部の活動、さらに充実していきます。今年1年、どうぞよろしくお願いいたします。



## 学習に向かう身体を作る

日本の教員は世界で一番働いているのに、授業の準備をする時間は世界の平均以下というデータがあります。それは明治期に森有礼文部大臣が選択した日本の学校教育のスタイルが「知・徳・体」を育む教育だからです。この教育は、学習面だけでなく、心身も鍛え、人間力を高め、学習に向かう子どもたちを育てることをねらいとしています。教師の守備範囲が広くなり、結果として、授業準備になかなか時間を使えないというマイナス面が生じます。

日本の教育は「知・徳・体」の教育がバランスよく行われた時に威力を発揮します。徳育と体育が知育を支え、心身の強さが学習の取組を支えます。だから、基本的な生活習慣の確立が学力の向上には欠かせません。家庭と学校が連携することがとても大切なことになるのです。

基本的な生活習慣の確立の中でも、朝食をとることの重要性はいろいろところで指摘されています。朝食について、東海大学の小沢治夫教授は2008年に小中高生約1万5000人を対象に調査し、次の結論を得ました。

朝食を毎日食べている子どもの方が、文部科学省の全国体力テストで各種目の数値を点数化した体力合計点が高く、全国学力テストの平均正答率も高い傾向が明らかになっている。

このことは全国学力・学習状況調査の質問紙からも明らかになっています。日本の学校では、午前中に4時間授業があるので、

## 朝食をとるこどもの大切さ

朝食抜きだと脳の栄養であるブドウ糖が補給されません。午前中の授業がムダになってしまいます。また、文教大講師の廣瀬正義氏の調査では一食あたりの食品摂取量が多いほど、学習成績が高いことが明らかになっています。

朝食をとることが学力向上の土台になります。お子様が朝食をとるよう、よろしく願います。

## 教育実習生が来ました

5月27日より3名の教育実習生が来ました。

- 齋藤真由さん 2年1組所属 英語科
- 手塚美咲さん 2年2組所属 理科
- 人見文那さん 3年1組所属 英語科



3名とも本校の卒業生です。人見先生は6月14日まで、齋藤先生は6月21日まで、手塚先生は6月21日まで、齋藤先生と手塚先生は剣道部、人見先生はバレー部にかかわります。

短い期間ですが、豊岡中の先輩3名をよろしく願います。